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A seguito del regolare mandato alla carica di Presidente dell’Associazione A.N.N.A., il Sig. 
Tacchini Pietro ha riunito il giorno 22 febbraio 2014 al le ore 7:30 presso i l  Comune di  Cesena –  

Piazza del Popolo 10, in prima convocazione, e al le ore 9:30  in seconda convocazione ,  il 
Consiglio Generale in seduta ordinaria all’uopo convocata con nota Prot. 2014-1 cat. CG del 
09.01.2014. 

Alle ore 7:30 la riunione viene aggiornata in seconda convocazione per mancanza del numero 
legale. 

Alla trattazione dell’O.d.G., allegato, sono presenti (P), assenti (A), i Signori: 

 

 Tacchini Pietro Presidente P 

1 Barletta Giuseppe Membro effettivo A 

2 Belardinelli Tonino Membro effettivo A 

3 Berretta Andrea Membro effettivo A 

4 Bottoni Manuela Membro effettivo P 

5 Busco Martha Membro effettivo A 

6 Cappellozza Sandro Membro effettivo A 

7 Caringi Massimo Membro effettivo P 

8 Chiorboli Lorenzo Membro effettivo P 

9 Ferrucci Alberto Membro effettivo A 

10 Lombardi Giuseppe Membro effettivo A 

11 Martino Anna Membro effettivo P 

12 Mazzari Mara Membro effettivo P 

13 Montanari Sandra Membro effettivo A 

14 Mucci Francesco Membro effettivo A 

15 Paterniti Isabella Giorgio Membro effettivo A 

16 Penso Mirco Membro effettivo A 

17 Salustri Annunziata Membro effettivo A 

18 Scardovi Sabrina Membro effettivo P 

19 Tonelli Lorenzo Membro effettivo A 

20 Zoni Claudio Membro effettivo P 

1 Corradi Angelo Membro supplente A 

2 Gisolfi Giuliana Membro supplente A 

3 Peracchio Renato Membro supplente A 

4 Pollini Massimo Membro supplente P 
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5 Ruffilli Christian Membro supplente P 

1 Andreangeli Stefano Giunta Esecutiva P 

2 Asirelli Corrado Giunta Esecutiva P 

3 Baldoni Margherita Giunta Esecutiva P 

4 Durì Francesco Giunta Esecutiva A 

5 Fontana Lazzaro Giunta Esecutiva P 

6 Passaretti Natalina 
Socio Fondatore/Giunta 
Esecutiva 

A 

1 Baldo Renzo Socio Fondatore A 

2 Falsiroli Francesco Socio Fondatore A 

3 Gastaldello Attilio Roberto Socio Fondatore A 

 Menon Luciana Maria Comune di Lainate MI P 

 

Il Presidente, Sig. Pietro Tacchini, fatta rilevare la regolarità della seduta, invita tutti i convenuti a 
discutere e deliberare in merito all’Ordine del Giorno. 

Viene nominato, ai sensi dell’art. 14 dello Statuto, il Sig. Asirelli Corrado quale Segretario. 

Punto 1 O.d.g.: «Approvazione e ratifica adesioni all’Associazione 2013». 

Il presidente introduce l’argomento: 

“Il 2013 si è concluso con 646 iscritti e arriveremo a 649 perché alcuni comuni devono ancora 
effettuare il pagamento (trattasi di quote di partecipazione ai corsi di formazione che comprendono 
l’iscrizione all’Associazione).” 

Il presidente continua dicendo che ha smesso di rispondere alle richieste di chiarimenti e/o 
consulenze dei non iscritti e ritiene che tale atteggiamento abbia portato un maggior numero di 
iscritti, poiché è ormai ritenuto che il parere espresso dall’Associazione sia un “faro” per coloro che vi 
si rivolgono e pertanto è corretto che i suoi servizi siano a pagamento. 

Il presidente continua facendo presente che A.N.N.A. ha solo due fonti di introiti: la formazione e 
l’iscrizione personale e che è importante incentivare gli introiti poiché solo grazie a quelli riusciamo a 
fare più corsi di formazione e quindi assolvere alla sua mission. 

La collega Baldoni interviene facendo presente di valutare di inserire A.N.N.A. in Facebook, per 
diffondere la conoscenza dell’associazione.  

Per quanto riguarda l’assistenza ai non iscritti la collega precisa che purtroppo capita di aver a che 
fare con persone molto insistenti nonostante manchino dell’iscrizione. A tal proposito Baldoni 
propone di far inoltrare questi quesiti telefonici tramite mail o di ricontattare il richiedente 
successivamente. 

Il collega Tacchini interviene facendo presente l’esempio del comune di Terni. 

“Il messo che avevamo come riferimento a Terni è restato a casa. A Terni ci sono 3 messi, uno dei 
quali chiama in continuazione, ma non pagano e io non rispondo. Ora hanno iniziato a scrivere”. 

Tacchini ribadisce che anche tra i Messi Comunali manca la cultura sull’importanza del 
procedimento notificatorio. 
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Il collega Zoni suggerisce di pubblicare le sentenze che determinano l’invalidazione delle relate di 
notifica. 

Tacchini precisa che bisognerebbe poter disporre di queste sentenze e che intende parlare con 
l’ufficio legale per poter disporre di queste sentenze. “Successivamente si potrebbe creare un’area 
nel sito dedicata a queste sentenze ma non è così facile trovarle”. 

Si mette in votazione l’approvazione dell’elenco dei soci che viene approvato all’unanimità. 

Punto 2 O.d.g.: « Approvazione e ratifica adesioni all’Associazione 2014». 

Il presidente introduce l’argomento facendo presente che ci sono già 6 iscritti anche per il 2015. 

“Si tratta di rinnovi e diamo una gratuità all’Ente che rinnova. Poiché alcuni Messi Comunali 
avevano già rinnovato facciamo slittare al 2015 il doppio rinnovo”. 

“Fino ad oggi abbiamo 464 iscritti. Per quanto riguarda i rinnovi alla data odierna, quelli 
provenienti dai corsi sono il 30,06%, mentre quelli che hanno rinnovato personalmente sono 
69,94%. 

“Dobbiamo stimolare il senso di appartenenza. Ognuno nel proprio deve fare proselitismo e solo 
così possiamo avere dei risultati. Nonostante abbiamo inviato più volte i nostri depliants a tutti i 
comuni d’Italia, ancora non siamo molto conosciuti. Stiamo inviando anche comunicazioni tramite 
PEC, ma devo sistemare il messaggio, poiché appare come troppo pubblicitario”. 

Tacchini prosegue rammentando che se i colleghi telefonano ai Messi Comunali con i quali 
hanno abitualmente rapporti è più facile farli venire ai corsi di formazione. 

Tacchini prosegue spiegando che in data odierna siamo già a oltre il 60% degli iscritti dell’anno 
precedente e che la partecipazione ai corsi è cruciale. “Nel materiale informativo distribuito c’è il 
calendario dei corsi del 2014 e la stragrande maggioranza del calendario è legata alla disponibilità 
dei comuni di organizzare da loro i corsi”. 

Il collega Zoni chiede a tal proposito i nomi degli iscritti nella sua zona. 

Il presidente mette in votazione l’elenco degli iscritti del 2014 alla data attuale. 

L’elenco viene approvato all’unanimità. 

Punto 3 O.d.g.: « Approvazione Bilancio Consuntivo 2013». 

Tacchini illustra il bilancio precisando che lo stesso chiude con un saldo negativo di € 4.557,77. 

“Tale risultato deriva dalla gestione del sito di A.N.N.A.. Il precedente gestore purtroppo ha dato 
forfait. 

In seguito alla nuova situazione abbiamo dovuto acquistare l’ambiente software necessario. 
Abbiamo trovato la società Axioma di Parma che ci gestisce il sito. Tuttavia abbiamo dovuto 
acquistare tutto l’ambiente. Tale acquisto ammonta a circa € 7.000,00. Una parte di questa somma 
è stata pagata nel 2012 e fortunatamente il bilancio del 2012 era nettamente positivo. Per tal 
motivo il bilancio 2013 ha ancora una disponibilità di € 10.000,00.” 

Il presidente continua illustrando le varie voci del bilancio e precisa che il margine positivo del 
bilancio viene reinvestito in corsi o nell’attività informatica. 

Tacchini precisa che solo 4 corsi di quelli organizzati annualmente hanno un risultato nettamente 
positivo: Udine, Ancona, Montegrotto Terme e Cesena. 

“Speriamo che quest’anno aumentino i comuni che danno maggiori entrate all’associazione. Per 
quanto riguarda le spese informatiche, invece, faccio presente che per comprendere il programma 
serve tempo e quel tempo l’Axioma se lo fa pagare.” Prossimamente potremo mettere tutti dati 
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inerenti l’associazione sul server e chi accede può vedere così anche chi sono gli iscritti. Per il 
momento devono essere ripristinate alcune funzionalità andate perdute.” 

“Per quanto riguarda lo strumento di maggior divulgazione, al momento appare essere ancora il 
depliant, come ci risulta dal questionario di gradimento che distribuiamo a fine corso”. 

Il collega Ruffilli propone di aggiungere una presentazione nel sito con le motivazioni per aderire 
all’associazione. 

Tacchini precisa che si era già detto in precedenti riunioni di fare una cosa simile, ma che al 
momento si deve procedere a step, un passo alla volta e appena possibile faremo una 
presentazione apposita. 

Tacchini ricorda anche che dobbiamo fare un corso di base on-line accessibile dal sito, poiché sta 
venendo avanti un cambio generazionale dei Messi Comunali è quindi c’è più attenzione all’uso di 
internet. 

Il presidente continua precisando che oggi si stanno pagando le conseguenze di una generazione 
di dirigenti spesso disinteressata. 

La collega Baldoni ribadisce che anche lei è preoccupata per la nuova dirigenza che avanza. 
“Sulla formazione c’è un atteggiamento che vede l’attenzione solo per la formazione dei dirigenti”. 

Il collega Ruffilli propone di inserire un banner pubblicitario nel sito. 

Tacchini precisa che anche questa proposta era già stata avanzata ma che non si è potuto 
procedere perché serve un programma che gestisca il numero dei click di chi entra nel sito. 

Inoltre Tacchini precisa che gli piacerebbe rendere il sito un poco di più impostato come i social 
network. 

La collega Scardovi precisa che sarebbe interessante fare una “app” sullo smartphone per alcune 
funzioni utili al Messo Comunale. 

Zoni ribatte tuttavia che ciò potrebbe essere controproducente. 

Il presidente chiude la discussione chiedendo l’approvazione del  bilancio 2013 che viene messo 
ai voti. 

Il bilancio è approvato all’unanimità. 

Punto 4 O.d.g.: «Approvazione Bilancio Preventivo 2014». 

Il presidente illustra lo schema di bilancio preventivo 2014, fornito ai presenti, precisando che ha 
proposto un bilancio preventivo 2014 simile a quello 2013, poiché non prevede ulteriori introiti, 
pertanto vista la situazione economica dei comuni sarebbe già  un buon risultato mantenere i livelli 
del 2013. 

La collega Scardovi si chiede se non sarebbe meglio prevedere maggiori spese informatiche. 

Tacchini risponde precisando che sono già previsti € 8.000,00 per tali spese, che non sono pochi, 
ma che dovremmo poter contare su maggiori entrate ma non vede come ciò sia possibile se  non 
attraverso  l’incremento delle iscrizioni.  

Il presidente precisa inoltre che non sono convenienti a livello fiscale le sponsorizzazioni. 

Il bilancio preventivo 2014 viene messo in votazione e approvato all’unanimità. 

Punto 5 O.d.g.: « Varie ed eventuali ». 

Il presidente illustra le quote di iscrizione ai corsi di formazione adottate al momento che sono 3. 
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“Se guardiamo le formule di iscrizione ai corsi adottate dalle altre società troviamo le formule 
più disparate”. Bisogna distinguere tra società che ricevono finanziamenti statali e società che si 
curano della formazione solo sotto il profilo economico. 

Per esempio per quanto riguarda ANUTEL, propone la gratuità per i primi due partecipanti e il 
terzo paga. 

Inoltre pone come clausola per tenere il corso un numero minimo di iscritti. Anche ANUTEL 
propone l’assicurazione per gli iscritti. 

Per quanto ci riguarda noi applichiamo al comune che rinnova ilo 15% di sconto su tutte e  tre le 
quote. 

Vorrei proporre di offrire un pacchetto formativo che preveda un determinato percorso. Per 
esempio, un contratto dove si prevedono più  incontri formativi l’anno.” 

Scardovi propone di prevedere un pacchetto con lo sconto rispetto le tariffe usuali. 

Fontana spiega che non si può proporre lo stesso tipo di corso. 

Baldoni chiede se il pacchetto sarebbe riferito ad ente. 

Scardovi chiede se non sarebbe utile proporre un pacchetto che preveda un percorso formativo 
che si svolga i diversi anni. 

La collega Baldoni spiega che potrebbe esserci pure la possibilità che questi corsi debbano essere 
assegnati in seguito ad apposita gara tranne che offriamo un servizio particolare, tale da non 
metterci in concorrenza con i privati. Dovremmo proporre un contratto che leghi l’ente 
all’associazione, un contratto di assistenza formativa.”. 

Tacchini risponde che da parte sua non si preoccuperebbe della gara. Il presidente prosegue 
precisando: “Io cercherei di imbrigliare più comuni. Il comune preferisce iscriversi come abbonato al 
sito per giustificare la spesa. Vorrei portare altri comuni nell’associazione. Se più comuni si 
organizzano noi facciamo pagare una quota X con un numero minimo di partecipanti garantiti dai 
comuni che curano l’organizzazione. 

Il presidente chiude la seduta precisando che si riserva di illustrare meglio tale proposta alla 
prossima riunione. 

Alle ore 14,30 il Presidente dichiara chiusa la seduta non avendo altri chiesto la parola. 

 

Il Presidente Pietro Tacchini 

Il Segretario Corrado Asirelli  

 

Cesena 22 febbraio 2014 


